
 

 

 

L’histoire de Catherine 

« C’est avec beaucoup de bonheur et de gratitude que je me joins à la Fondation En Cœur 

comme ambassadrice. Il y a 2 ans et demi, je donnais naissance à ma fille, Marguerite, née à 1,4 

kilo avec un sévère retard de croissance intra-utérin (RCIU). Elle est demeurée un mois et demi 

en néonatalogie à l’hôpital Sainte-Justine, où quelques jours après sa naissance prématurée, on 

lui a détecté une malformation cardiaque. Son canal artériel ne s’était pas fermé à la naissance, 

ce qui allait lui valoir une première opération à l’âge de 3 mois. Puis, ses multiples trous dans le 

cœur (CIV et CIA) qui lui faisaient faire de la haute tension artérielle pulmonaire ont été fermés 

lors d’une opération à cœur ouvert à ses 6 mois de vie.  

Lors des 9 premiers mois de ma petite battante, celle-ci a été gavée, car elle était tellement en 

insuffisance cardiaque, que boire son lait était trop exigeant. Dans cette tempête, nous avons eu 

la chance d’être accompagnés par des personnes bienveillantes, que ce soit l’équipe de 

néonatalogie, de cardiologie, la clinique d’investigation neuro-cardiaque (CINC), la travailleuse 

sociale du CHU Sainte-Justine, et de surcroît, la Fondation En Cœur. Être au chevet de son bébé 

est physiquement, émotionnellement, psychologiquement, monétairement douloureux. Nous 

avons pu compter sur le soutien de la Fondation En Cœur pour nos frais d’hébergement, de 

stationnement et de repas. Demeurer 24 heures sur 24 à l’hôpital pendant des semaines 

comporte son lot de stress et ce support nous a été inestimable. 

Lorsque Marguerite a eu 15 mois, j’ai donné naissance à son petit frère Antoine à 22 semaines 

de grossesse. Ce bébé est une étoile brillante qui nous fait plonger au plus profond de nous-

mêmes. Mes deux enfants sont des êtres qui me font évoluer et je crois fermement que de 

soutenir les enfants malades et leur famille est une mission essentielle. Devenir parent ne rime 

pas toujours avec normalité, facilité, douceur. Certains parents ont besoin de soutien et des 

organismes comme la Fondation En Cœur sont certainement là pour nous aider à souffler un 

peu au travers des tempêtes. 

C’est à mon tour de faire ma part pour cette fondation. En tant qu’ambassadrice, je veillerai à 

faire entendre la cause des enfants malades du cœur, à sensibiliser mon entourage sur la 

mission de la Fondation et à participer à récolter des fonds pour que les familles qui passent par 

où je suis passée puissent elles aussi obtenir soutien.  

C’est la moindre des choses à faire pour tous ces enfants malades qui nous transmettent leur si 

grande résilience et leur force impressionnante. » 

Avec tout mon cœur, 

 

Catherine Paquin, fleuriste @floradaugustine 

Maman de Marguerite et bébé ange Antoine 


